



ともしび

れいわ ねん がつ にち
令和6年11月14日
せたがやくりつみしゅくちゅうがっこう
世田谷区立三宿中学校
やかんがつきゅう がつごう
夜間学級だより11月号
こうちょう はまがわ かずひこ
校長 濱川 一彦



「ともしび」について
いえじ いそ ひと くろま
家路を急ぐ人や車越わしなく
やみなで きかう 夜空の下、三宿中学校の
校舎に煌々とともるあかり。それは、
きかう 夜空の下、三宿中学校の
閨を照らす学び舎のともしび。
こうしゃ こうこう
そして、ここで学ぶ生徒一人ひとり
の心にもたくさんのもとしびが…。
まなばえ よろこび 中で燃や
習への強い意欲、将来への夢、そ
しして希望…。

ふくこううちょう つら 副校長は辛いよ

ふくこううちょう いちはら はじめ
副校長 市原 一

みんながこうふくこううちょういせんせい
皆さん、学校に副校長と言う先生がいるのを知っていますか。子どもの頃を振り返ると校長
せんせいおもだ
先生のことは思い出すことができますが、副校長先生はどんな人だったのか全く思い出すこと
みなふくこううちょうせんせいなまえい
ができません。皆さんは副校長先生の名前を言うことができますか。副校長は意外と存在感が
うす
薄いのかもしれませんね。

ふくこううちょうせんせいがたいつしょしょくいんしつ
副校長は先生方と一緒に職員室にいますが、いつも先生方とは別の仕事をしています。教
いくいいんかいがいぶきかんとこうしゃこうていかんりはそんばしょしゅうりしょくいんしつせん
育委員会や外部機関とのやり取り、校舎・校庭の管理、破損場所はすぐ修理、職員室での先
せいがたやくぴーていーがっこうがわまどぐちしごとふだんしかた
生方のまとめ役、P T Aの学校側の窓口などの仕事をしています。普段は仕方がないことだと
わきはたらにゆうがくしきうんどうかいがっしょうこんくーるそつぎようしきぎょうじ
割り切って働いていますが、入学式、運動会、合唱コンクール、卒業式といった行事のと
ふくこううちょういちばんつらとくこうひょうもと
ときは副校長は一番辛いです。なぜなら、取り組みへの講評を求められるからです。

ぎょうじあとせんせいがたふかえきかいふくこううちょうこうひょう
これらの行事の後には先生方での振り返りの機会があります。そのとき副校長は講評・まとめ
もとおおうんどうかいがっしょうこんくーるとうじつべつしごと
を求められることが多いのです。運動会、合唱コンクールでは当日も別な仕事をしていますの
せいとかつどうみとうじつせいとかつどうみ
で、それまでの生徒の活動をゆっくり見ることができません。当日までの生徒の活動を見てこそま
くらすへんようわなはなし
とめができるはずです。クラスの変容が分かるはずです。それを無しに話をするのはとても気が引け
せんせいがたしつれいはなしふこうちゅうせんせい
ます。先生方に失礼です。「こっちに話を振るなよ。校長先生でいいでしょ。」これが私の本心
です。

いがっしょうこんくーるたいかくかんけいひともくひょうむこころひと
そう言えば、合唱コンクールのよさは、体格などに関係なく、一つの目標に向かい心を一つに
がっしょうみひとかんどうあたこころゆ
することです。それがよい合唱になり、そのひたむきさが見る人に感動を与え、心揺さぶるものにな
なにごとこころひとどりょくひと
るのです。何事にも心を一つにひたむきに努力できる人になれるといいですね。

【修学旅行生徒の感想】

今月号は修学旅行の生徒の感想を掲載します。

くみ
1組

人生初の京都・奈良の修学旅行は、社会の歴史の授業で学んできたことや美術の時間に学んだ仏像を間近に見て、感じることができて3日間ずっと感激してました。そして、来年一緒に卒業するみんなと3年間お世話になった先生方との楽しい思い出ができて、とてもうれしかったです。

この修学旅行で学んだことや、みんなとのかけがえのない思い出は、ずっと大切にしていこうと思います。

くみ
1組

歴史の学習もさることながら、鹿が当然のように街を歩いている奈良も、色々な国の人々が江戸情緒ある街並みにごった返していた京都も、自分の日常とはかけ離れた世界のようで、とても楽しかったです。

実際に見た仏像はとても迫力があって、作られた背景や仏教に興味をもちました。

くみ
2組

この修学旅行は3日間でしたが、とても充実した旅でした。初めて京都や奈良に行くことができましたし、自分だったら行かないような場所に行くことやできないようなこともできました。

この旅でたくさんの経験と思い出ができました。旅をもっと長くしてほしかったです。とても乐しかったです。

くみ
6組

見たことのないばしょでおいしいものを見たり食べたりしたので、とてもしんせんでした。ガイドさんがせつめいしてくれましたが、日本語はむずかしいのでぜんぶは分かりませんが、先生たちがあらためてせつめいしてくれたので、日本のれきしについてすこししることができました。

日本のぶんかいさんを見ることができて、とてもとてもよかったです。

【連合体育大会（10月12日実施）】

連合体育大会が、荒川9中で夜間学級7校が集まり行われました。本校は準優勝でした。

たんとう ひなたせんせい
担当の日向先生より

10月12日（土）に連合体育大会が荒川第九中学校で行われました。生徒たちは体育の授業や特別時間割の中、全力で様々な種目に取り組んできました。その結果、総合準優勝をすることができました。当日は、競技だけでなく応援で一生懸命に声を出してくれた人も多くいました。また、7校での体育大会を通じて他の夜間中学校とも交流ができました。皆さんよく頑張りました。

ないすふあいと
ナイスファイト！